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令和５年第３回水戸市議会定例会質問内容 

 

代表質問 1 袴塚 孝雄 議員 

 

 

－１－ 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 市長の政治姿勢について 

(1) 水道行政について 

 ア 令和５年３月に茨城県水道事業広域連携推進方針を策定

した。2050年を目途に１県１水道を目指しており，令和７

年度に県広域圏の経営一体化を目指しているということ

であるが，本市の対応策及びこれまでの本市水道の歴史を

考えた中で本市水道行政に対する考え方について。 

イ 令和５年第２回定例会における魁，水戸の綿引会長の同

趣旨の質問では，９月下旬までには県に対して回答する旨

の答弁があったが，現在の本市の最終的な考え方について 

(2) 名誉市民の在り方について 

ア 現在の名誉市民の選考基準及び該当者数について 

  イ 胸像の設置基準と設置場所の考え方 

(3) 国際交流都市との交流について 

 最近のマスコミ等の報道によれば，大変難しい状況に入っ

たように考えるが，今後の交流の在り方について 

(4) 都市計画税について 

 これまでに何度となく質問してきたが，子育て支援，新た

なまちづくりに対応できる財源確保が急務であると考える。

市街化調整区域における都市計画税の導入に対する検討状況

と今後の見通しについて。 

(5) （仮称）常設偕楽園駅の進捗状況と第７次総合計画との整

合性について 

 

２ 教育行政について 

(1) 学力向上策について 

新型コロナウイルス等の影響もあり，タブレット教育格差

がうかがえるが本市の対応について 

(2) 放課後学級の民間委託化が進んでおり，受託業者間の格差 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長及び教育長 

 



令和５年第３回水戸市議会定例会質問内容 

 

代表質問 1 袴塚 孝雄 議員 

 

 

－２－ 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

が見受けられるが，その対応について。また，学校との連携

及び委託の際の入札制度に対する方法について。 

(3) 部活動が外部コーチ導入となり，部活動費への影響が考え

られるが本市の対応について。お金がなくても部活動ができ

る体制づくり，学校部活と地域部活に対する考え方につい

て。 

  

 

 

 



令和５年第３回水戸市議会定例会質問内容 

 

代表質問 ２ 安藏 栄 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

  

１ 市長の政治姿勢について 

(1) 決算状況から見る今後の財政運営方針について 

(2) 防災，減災について 

 ア 那珂川緊急治水対策プロジェクトの進捗状況について 

 イ ゲリラ豪雨等による内水排除対策について 

(3) 新型コロナウイルスの現在の感染状況とワクチン接種につ

いて 

(4) 千波公園パークＰＦＩの進捗について 

(5) 子育て相談体制の拡充について 

(6) 動物愛護の推進について 

(7) 地域おこし協力隊について 

(8) 内原地域における水田経営体育成加速化事業について 

 

２ 教育行政について 

(1) 児童，生徒の学力向上について 

 

 

  

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 
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令和５年第３回水戸市議会定例会質問内容 

 

代表質問 ３ 鈴木 宣子 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

  

１ 市長の政治姿勢について 

(1) 目標交流人口 650 万人の推進について 

(2) 推進部署の新設と具体的施策について 

 

２ 市民協働行政について 

(1) 男女平等参画推進基本計画の進捗状況について 

(2) 多様な働き方の推進について 

 

３ 福祉行政について 

(1) 終活サポート事業及び終活あんしんセンターの設置につい

て 

  

４ こども行政について 

(1) こども家庭センターの設置について 

(2) こども誰でも通園制度の導入について 

 

５ 教育行政について 

(1) 不登校支援の推進について 

 

 

  

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市長及び教育長 
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令和５年第３回水戸市議会定例会質問内容 

 

代表質問 ４ 須田 浩和 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 安全安心なまちづくりについて 

 (1) 大工町交番の廃止について 

  ア 県からの連絡内容や現在の協議状況は。 

  イ 北関東でも一番の繁華街でありその分，客引き・つきま

とい行為も多い地域と認識しているが，それらも含め交番

の廃止はさらなる治安の低下となり，さらに問題が深刻化

していくのではないかと思われるが，これからの地域に対

する対策は。 

 (2) 大工町周辺の繁華街の浄化について 

  ア Ｇ７内務・安全担当大臣会合，全国商工会議所観光振興

大会 2024ｉｎ水戸，また隣接地に大きな集客のある新市民

会館の開館など，この地域の果たす需要は高まっている。

県内最大の繁華街について，歩道整備・長い時間の停止車

両の問題等含めた，明るく誰でも安心して来られるまちづ

くりが求められていると思うが，市の認識，今後の考え方

は。 

  イ 駅南地区も含めた客引き行為等の規制に関して，札幌・

新宿等大きな繁華街でもかなり減った状況になったという

先例もあることから，水戸市も必ず実現できるものである

と思われるが，水戸市安全なまちづくり基本計画に位置づ

け推進していくべきと考えるがいかがか。 

 

２ 効率的な行政運営について 

 (1) スポーツ施設の増加や公園の新設など，それぞれの仕事量

はかなり増加してきたところであるが，それらを併合させる

ことにより，人員的にも多少の余裕ができ働きやすい環境の

整備にもつながる。また，予算的にもより効率的な運用がで

きると私は考えるが，市としての考えはいかがか。 

 (2) 過去にも提案しているが，公園やスポーツ施設・道路の街 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 
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令和５年第３回水戸市議会定例会質問内容 

 

代表質問 ４ 須田 浩和 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

路樹等について，ネーミングライツや里親制度いわゆるアダ

プト制度ではなく，それぞれの施設について企業や団体の名

前を冠してそこの整備に責任をもってもらうという形の新た

な制度を採用してはと思うが，いかがか。 

  

 

－６－ 



令和５年第３回水戸市議会定例会質問内容 

 

代表質問 ５ 萩谷 慎一 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 公共施設・公共空間を活用したまちの活性化について 

 (1) 水戸駅南北ペデストリアンデッキの有効活用について 

  ア イベント等での活用を促進する公共広場としての位置づ

けについて 

  イ エリアマネジメントの導入も視野に入れた取組について 

 (2) 利用者の立場に立った市民センターの利便性向上について 

  ア デジタル化への対応など予約方法の見直しについて 

  イ 利用者の声を聞く機会と場の拡充について 

 (3) 南部地区の施設整備の方向性について 

  ア 新たな子育て支援施設の必要性について 

  イ 笠原市民センターの増改築と駐車場拡張の必要性につい

て 

  ウ 地域社会，地域経済を支援する次世代型図書館の必要性

について（南部地区全体の施設整備の方向性を踏まえた新

しい図書館の在り方についての庁内検討委員会の設置を。） 

 

２ 放課後学級で生じている課題について 

 (1) 教室，支援員の不足など現場実態の把握と改善策について 

(2) 専用棟の整備について 

 (3) 小学校及び教育委員会との連携について 

 (4) 民間委託化による成果と課題，契約方法の再検討について 

 

３ 会計年度任用職員について 

 (1) 職員全体に占める割合や配置方針について 

 (2) 勤務の実態と待遇改善，雇用確保について 

 (3) 次年度からの勤勉手当の支給について 

 

４ 東海第二原発の再稼働について 

 (1) 安全対策工事の把握状況について 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 
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令和５年第３回水戸市議会定例会質問内容 

 

代表質問 ５ 萩谷 慎一 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

 (2) 関係首長と日本原電との協議の状況について 

 (3) 原子力災害広域避難計画の進捗状況について 

   

 

 

 

 

－８－ 



令和５年第３回水戸市議会定例会質問内容 

 

代表質問 ６ 土田 記代美 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

  

１ 市長の政治姿勢について 

(1) 第７次総合計画について 

  ア 再開発とマンション補助について 

  イ 屋外市民プールの整備について 

  ウ 放課後学級について 

  エ 通学路の安全について 

(2) 原子力政策について 

  ア 東海第二原発について 

  イ 処理水の海洋放出について 

(3) 新市民会館整備事業について 

  ア 開館後の問題点の改善について 

  イ 事業費及び将来負担に係る市長の責任について 

   

 

 

市 長 
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令和５年第３回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 １ 中庭 由美子 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 住宅行政について 

 (1) 市営住宅について 

  ア 単身者の入居条件緩和について 

  イ 風呂釜の整備について 

  ウ 建て替え計画について 

  

２ 熱中症対策について 

 (1) 低所得者世帯のエアコン購入補助について 

(2) 生活保護世帯の水戸市独自の電気代補助実施について 

 (3) 市営住宅の集会所へのエアコン設置について 

   

３ 教育行政について 

 (1) ＬＤ／ＡＤＨＤ通級指導教室の拡充について 

  ア 水戸駅北口，赤塚駅方面へ新規開設について 

  イ 送迎負担軽減のための巡回指導について 

 

４ 国保行政について 

 (1) 国保税の値下げについて 

(2) 茨城租税債権管理機構について 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和５年第３回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 ２ 渡辺 欽也 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 観光・文教・教育エリアについて 

(1) 文化財活用行政について 

 ア 水戸城・大手門周辺のにぎわい創出について 

 イ 角櫓の活用について 

 ウ おもてなし活動拠点について 

(2) 日本遺産認定後の現状と取組について 

 ア ３市との連携 

 イ 市民向けの発信について 

 ウ 世界遺産登録に向けた活動について 

(3) 文教エリアのさらなる発展について 

 ア 各大学との連携事業の内容について 

 イ 大学誘致について 

 (4) 市民会館について 

  ア 市民会館と文教・観光エリアの連動について 

  イ 観光客・市民のアクセスについて 

 

 

 

  

 

関 係 部 長 
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令和５年第３回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 ３ 細谷 智宏 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 有機農業について 

(1) 水戸市の有機農業についての取組，今後の予定について 

(2) 水戸市の有機農業によって栽培された農産物の給食での取

組について 

 

２ 旧内原中央公民館中妻分館について 

 (1) 旧内原中央公民館中妻分館の今後の予定について 

 

３ 道路行政について 

(1) 雑草，木等の交通を妨げる要因に対する水戸市の取組，考

えについて 

(2) 交通事故の多い交差点での安全対策，今後の予定について 

 

 

 

 

  

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 
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令和５年第３回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 ４ 田口 文明 議員 

 

 

－13－ 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 市民生活行政について 

 (1) 地域の安全対策について 

  ア 防犯カメラの設置について 

 

２ 福祉行政について 

 (1) 高齢者への熱中症対策について 

  ア エアコン設置補助について 

 

３ 教育行政について 

 (1) 道徳教育について 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和５年第３回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 ５ 田中 真己 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

  

１ 水道行政について 

(1) 水道広域化，１県１水道に不参加を。 

(2) 県中央広域水道の受水中止及び霞ヶ浦導水について 

 

２ 水辺環境について 

 (1) 千波湖・桜川のアオコ繁殖について 

 

３ 住宅政策について 

 (1) 安心住宅リフォーム事業の拡充について 

 

４ 教育行政について 

 (1) 教員の働き方の改善について 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 
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令和５年第３回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 ６ 滑川 友理 議員 

 

 

－15－ 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 教育行政について 

 (1) 小中学校の教職員不足について 

ア 本年９月現在の教職員不足数について 

イ 指導主事等本市教育委員会からの職員派遣について 

ウ 学校設置者としての教育委員会の人員確保策について 

エ 本市独自の教職員及び学校サポーターの採用について 

オ 教員業務支援員に係る県への要望について 

 

２ 市民センター整備について 

 (1) 市民センター入館時にスリッパ等へ履き替える施設が多く

存在しているが，年齢や障がいの有無に関わらず，誰もが利

用しやすい施設かつ衛生面を考慮してもスリッパ等は撤去し

ても良いと考えるが，本市の見解について 

ア 現在，土足対応を実施している市民センター数について 

イ 今後の本市の見解について 

 

 

 

  

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 



令和５年第３回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 ７ 森 智世子 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 教育行政について 

(1) 民間フリースクールへの運営費及び利用者への補助制度の

導入について 

(2) 総合教育研究所における教育相談及び特別支援業務にかか

る人員体制について 

 

２ 地方創生における応援税制について 

(1) 企業版ふるさと納税を活用した事業の推進状況と評価につ

いて 

(2) 企業版ふるさと納税制度の適切な運用と今後の展開につい

て 

 

３ デジタルイノベーション行政について 

(1) 自治体専用ビジネスツール「LoGoチャット」の庁内での活

用状況と効果について 

(2) 自治体専用ビジネスツール「LoGoチャット」の今後の展開

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和５年第３回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 ８ 森 正慶 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 公園行政について 

(1) 水戸市森林公園における民間活力導入による交流人口増加

への取組について 

 

２ 市民行政について 

(1) 少子化・人口減少に伴う，結婚支援策の強化について 

 

３ 市民協働行政について 

(1) 自治会・町内会等へのデジタル化支援について 

 

  

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

－17－ 



令和５年第３回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 ９ 田尻 由紀子 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 防災・減災行政について 

(1) 那珂川緊急治水対策プロジェクト事業について 

  ア 国田・飯富・柳河地域における事業進捗状況について 

(2) 災害時の避難所整備の充実について 

 

２ 空き家対策について 

(1) 空き家バンク制度の活用状況について 

(2) 空き家の有効活用について 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和５年第３回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 10 マーサー川又 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 水戸市地域防災計画の現状について 

 (1) 関東大震災から100年の節目に当たり，水戸市の防災計画に

ついて改めて具体的な実施項目を伺う。 

  ア 災害発生時の情報発信，避難場所，大規模災害時の仮設

住宅計画など 

  イ 水戸市内の防災士の数及び取組など 

  ウ 防災意識の啓発について 

 

２ 相続登記の申請義務化について 

(1) 令和６年４月１日からスタートする相続登記義務化につい

て，水戸市内の所有者不明土地の現状と申請義務化の取組に

ついて伺う。 

 ア 水戸市における所有者不明土地の割合 

 イ 今後の取組について 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和５年第３回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 11 池田 悠紀 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 教育行政について 

(1) 「心身ともに健康な児童，生徒の育成」のための取組につ

いて 

(2) 管理職育成のための取組について 

(3) 教員が水戸で働きたいと思える取組について 

  

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和５年第３回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 12 黒木 勇 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 政策企画行政について 

(1) いばらき県央地域連携中枢都市圏における戦略的な広域観

光施策について 

 

２ 防災危機管理行政について 

(1) 地震，大型台風用のマイ・タイムライン避難行動計画シー

トの作成について 

 

３ 建設行政について 

(1) 都市計画道路３・３・２号中大野中河内線（酒門工区），

延伸整備の進捗状況と市道上大野９号線，町付交差点及びそ

の周辺における歩行者や車両の安全対策について 

 

４ 下水道行政について 

(1) 偕楽園下駐車場とその周辺地域における冠水対策について 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和５年第３回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 13 打越 美和子 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 水戸市における独自の「情操教育」を含めた子育て支援政策

について 

 (1) 「まち全体でこどもたちを見守り，育むつながりづくり」

の具体的な取組の中で，地域人材を活かした水戸市独自の豊

かな心を持ったこどもたちの「心を育む情操教育」を含めた

推進について 

 

２ 水戸市におけるＳＴＥＡＭ教育（スティーム教育）の実践に

ついて 

 (1) 第７次総合計画における水戸スタイルの教育について「未

来 を リ ー ド す る こ ど も た ち の 育 成 の 事 業 概 要 」 の 中 の ， 

「ＳＴＥＡＭ教育の実践」の取組と推進について 

 

３ 水戸市民会館の利便性を最優先したサービス展開について 

 (1) 市民目線での利便性を最優先した取組や，人々のにぎわい

や交流が生まれ中心市街地の活性化に繋がる施策について 

  ① 自動販売機の設置 

  ② ゴミ箱の設置 

  ③ カフェの設置 

  ④ キッチンカーの配置やベンチの設置 

 

 

  

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和５年第３回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 14 後藤 通子 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ いばらき県央地域連携中枢都市圏ビジョンについて 

(1) 高度な医療サービスの提供について 

ア 周産期医療体制の維持と医師確保事業について 

(2) 広域的公共交通ネットワークについて 

 

２ 教育行政について 

 (1) 給食の食べ残しについて 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和５年第３回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 15 綿引 健 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 環境行政について 

 (1) ごみ収集業務の民間委託について 

 (2) ごみ収集業務に関わる人材確保策について 

 (3) ごみ集積所の適正な維持管理について 

 (4) 民有地への不法投棄対策について 

 (5) 不法投棄された土地所有者の負担軽減策について 

 

２ 教育行政について 

 (1) 不登校児童生徒への対応に関する基本的な考え方及び対策

について 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和５年第３回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 16 藤澤 康彦 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 水戸市における犯罪被害者等の支援について 

(1) 2022 年に制定されている茨城県犯罪被害者等支援条例を受

け，水戸市においても犯罪被害者等支援条例の制定を求めた

い。 

 

２ 水戸市における病児保育と病後児保育の推進について 

 (1) 働く父親母親の働きやすい環境を整備するため，水戸市に

おける病児保育及び病後児保育施設（通所型，訪問型含む）

の充実と使いやすい仕組みを求める。 

  

３ 水戸市上大野地区の地域活性化の取組について 

(1) 水戸市第７次総合計画に基づく「魅力発信交流拠点」であ

る（仮称）東部公園を中心とした鹿島臨海鉄道，東水戸駅の

周辺の活性化を求める。 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和５年第３回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 17 鬼澤 真寿 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 保護者のニーズに応える保育園等の在り方について 

(1) 育児休業継続利用制度の見直しについて 

(2) 「こども誰でも通園制度（仮）」導入で予想される課題対

応について 

 

２ 地域学校協働活動を基盤にした地域コミュニティの活性化に 

ついて 

(1) 地域学校協働活動モデル校における現状及び成果と課題に

ついて 

(2) 地域学校協働活動の今後の展開と地域コミュニティの活性

化について 

 

  

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和５年第３回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 18 小泉 康二 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 観光行政について 

 (1) ４年ぶりのフル開催となった水戸黄門まつりが成功裏に開

催できたと認識しているが，市の見解はいかがか。 

(2) 本祭における目玉の１つであったふるさと神輿や水戸神輿

連合に加盟する各会の神輿渡御の今後の展望について 

 

２ 市民コミュニティ醸成及び渡里市民センターについて 

(1) 近年，水戸市北部地域（藤井地区，渡里地区など）におい

て，自主企画による郷土花火の打ち上げやお祭りが開催され

ているが，近年希薄化が懸念されている地域コミュニティの

醸成の観点からも，市としても推進及び補助をするべきと考

えるが，本市の見解は。 

(2) 現在，長寿命化工事が行われている渡里市民センターにお

いて，駐車場台数については依然狭あい及び区画台数が不足

しているが，今後の対応策について伺う。 

 

３ 安全・安心な街づくりについて 

 (1) 以前，渡里地区にあった駐在所が暫定的に統合されてから

久しいが，地域住民待望の常設交番として茨城大学付近に今

年度中に整備されると伺ったが，詳細や進捗，名称について 

(2) 茨大入口交差点（国道123号と市道常磐68号線）における雨

水排水対策の現状と早期整備の必要性について 

 

４ 教育行政について 

(1) 通学路における交通規制及び立哨当番の時間，場所の見直

しの検討について 

(2) 小中学校における校則の見直しや標準化の必要性について 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和５年第３回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 18 小泉 康二 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

５ 行政のデジタル化について 

(1) 今後の市におけるデジタル化及びＤＸ推進へ向けた環境整

備として必要なデジタル手続法に係る施策の早期実施につい

て 

 

６ スポーツ行政について 

(1) アダストリアみとアリーナ（メインアリーナ，地下フロア）

における通信環境（携帯電波，Ｗｉ－Ｆｉ等）の早期整備の

必要性について 

 

７  男女平等参画について 

 (1) 男女共同参画都市宣言及び水戸市男女平等参画基本条例の

制定から現在に至るまでの取組や市民理解，市民団体との連

携や今後の展望について 

 

８  上下水道局の入札状況について 

 (1) 令和５年度は，昨年度と比較して低入札が増加しているよ

うに見受けられるが，品質確保や適正化の観点から本市の見

解を伺いたい。 

 

９  入札制度について 

(1) 市長部局における現在の入札制度の状況と品質確保に向け

た取組である総合評価入札方式に対する本市の考え方及び今

後の運用について 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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